



Universidad Nacional de Córdoba
2019

Declaración H. Consejo Superior

Número:

Referencia: CUDAP: EXP-UNC:0037337/2019

EL H. CONSEJO SUPERIOR DE LA
UNIVERSIDAD NACIONAL DE CÓRDOBA
D E C L A R A

Adherir a la conmemoración del sesquicentenario de la fundación de la Academia Nacional de Ciencias de la República Argentina en Córdoba, (ANC) y en ese marco, encargar a la Secretaría de Ciencia y Tecnología la realización de una muestra fotográfica en el hall central del Pabellón Argentina durante los días 25 al 29 de agosto que ilustre los principales hitos de la historia de la ANC desde sus comienzos hasta nuestros tiempos.

Así mismo, este Honorable Cuerpo hace votos para que la ANC continúe su labor como institución señera en el desarrollo de la ciencia y la tecnología, en pro del progreso de nuestro país.

La Academia Nacional de Ciencias de la República Argentina en Córdoba (ANC) conmemora este año el sesquicentenario de su fundación.

Se considera el 11 de Setiembre de 1869 como la fecha fundacional, en la que por Ley N° 323 el Presidente Domingo F. Sarmiento y su Ministro Nicolas Avellaneda autorizan a «...contratar dentro y/o fuera del país hasta veinte profesores, que serán destinados a la enseñanza de ciencias especiales en la Universidad Nacional de Córdoba (UNC) y en los colegios nacionales...», marcando así el inicio de las actividades de la primer Academia Nacional del país, y una de las más antiguas de las Américas.

A partir de 1870 comenzaron a establecerse en Córdoba los primeros académicos, docentes-investigadores extranjeros, contratados por el gobierno con la responsabilidad de enseñar ciencias exactas y naturales en la Universidad y de llevar a cabo el relevamiento del territorio nacional y la investigación científica.

El 14 de octubre de 1876, por decreto del presidente Nicolás Avellaneda y durante el Rectorado del Dr. Manuel Lucero se produce la separación formal de la ANC y la UNC,

continuando la ANC con reglamento propio aprobado el 22 de Junio de 1878 y presidida por el Dr. Hendrik Weyenbergh.

La vinculación académica entre ambas Instituciones, la ANC y nuestra UNC, ha sido fructífera y constante a lo largo de estos 150 años.

El origen de la ANC está íntimamente relacionado al origen de la enseñanza e investigación de las ciencias exactas y naturales y de los museos relacionados con estas disciplinas en esta Universidad.

Con respecto a estas ciencias, con la fundación de la ANC se marca el inicio de la investigación científica organizada en el interior del país, incluyendo la producción de información original, el registro y la publicación de resultados y la transmisión del compromiso con estas prácticas a discípulos locales.

Comuníquese y dese amplia difusión.

DADA EN LA SALA DE SESIONES DEL H. CONSEJO SUPERIOR A LOS SEIS DIAS DEL MES DE AGOSTO DE DOS MIL DIECINUEVE.

JA.-